



Ein Loblied, oder: Was ist ein guter Musikverein?

Ein Musikverein hat im Vergleich zu vielen Sportvereinen nur wenige Aktivmitglieder, in unserem Fall knapp 40. Er hat nur eine Mannschaft, bei der Frauen und Männer, Junioren und Veteranen gemeinsam spielen. Er hat keinen Kader mit 30% oder mehr Ersatzspielern, sondern tritt immer mit allen verfügbaren Mitspielern an. Und schliesslich spielt er noch völlig unterschiedliche "Spiele", von traditionellen Walzern und Märschen über moderne Unterhaltungsmusik bis zu konzertanten Werken. Das erfordert von den Mitgliedern ein sehr hohes Engagement, grosse Probendisziplin und die Bereitschaft, Konzerte gegenüber anderen allfälligen Freizeitoptionen klar zu priorisieren. Eine Probe ist nur dann effizient, wenn das Orchester möglichst vollzählig ist. Gut musizieren kann man nur, wenn sich alle Mühe geben, auch wenn einem ein bestimmtes Stück nicht so gefällt ("blöde Polka", "so moderne Seich", ...).

Ausserdem gibt es neben den rein musikalischen auch unzählige andere Aufgaben, die erledigt werden müssen. Nicht nur braucht es einen engagierten Vorstand und eine kompetente Musikkommission (zu denen man auch erst mal Mitglieder finden muss), sondern auch die übrigen Mitglieder müssen sich bei der Vorbereitung von Anlässen nach ihren Möglichkeiten und Fähigkeiten einbringen.

Als Präsident des MVN durfte ich immer wieder mit Freuden feststellen, dass die Proben sehr gut besucht waren und dass wir auch an "unwichtigen" Ständchen mit einer guten Besetzung auftreten konnten. Ich erlebte, dass an Proben die starken Spieler/innen mit den schwächeren Geduld hatten und diese sich Mühe gaben und ihren Part schliesslich auch gut hinkriegten.

Ich freute mich darüber, dass bei Aufrufen zur Mitarbeit die Helferlisten rasch gefüllt waren und dass es immer gelang, für wichtige Funktionen geeignete, engagierte Mitglieder zu finden.

Kurz: wir haben zwar nicht viele Mitglieder, aber alle geben im Rahmen ihrer beruflichen und persönlichen Möglichkeiten ihr Bestes, um den Musikverein Neftenbach gedeihen zu lassen. Dank deren Einsatz können Neftenbacherinnen und Neftenbacher stolz auf eine qualitativ ansprechende, im Dorf verwurzelte Musik sein. Darum bin auch ich stolz auf diesen Verein und diese Mitglieder und möchte ihnen auf diesem Weg einmal in aller Öffentlichkeit einen herzlichen Dank aussprechen. Liebe MVN-ler, ihr seid ein cooles Team. Danke.

Präsident MVN,
Alex Epprecht



Der Fähnrich Rolf Büchi ist auch Moderator und Amboss-Spieler



Eine der unzähligen Konstruktionen unseres Vereinsschreiners Mario Marazzi